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О развитии культуры в Жигулёвске, о традициях и перспективах в этой сфере мы
говорим с начальником отдела культуры Анной Евгеньевной Рябовой.

- Буквально на днях жигулёвцы выступят на губернском фестивале «Рождённые в
сердце России». Какую программу представят наши артисты?
- Тема широкая, даёт возможность проявить фантазию - «Моя Родина - моя Россия».
Жигулёвску только что исполнилось 65 лет, и мы не могли не отметить в нашем
выступлении этот момент. Посмотрите на герб городского округа - на нём изображена
птица, парящая над Волгой и горами. Какая она красивая, сказочная! Настоящая
жар-птица, исполняющая мечты. Так получилось, что нас вдохновила эта тема. На Руси
птицы всегда были в чести. Ещё в колыбели ребёнок слышал материнскую песню: «Ой
люли-люленьки, прилетели гуленьки». В русском фольклоре тоже множество птиц: это
и соловей, и ворон, и сказочные птицы Сирин и Алконост. Поэтому и программа наша
называется «На крыльях». 29 ноября будем представлять её в Тольяттинской
филармонии. 
Готовясь к фестивалю, мы провели большую работу. Больше месяца прослушивали
коллективы и отбирали лучшие номера. От Жигулёвска участвовать будут детские
школы искусств, музыкальная школа села Зольное, образцовый танцевальный коллектив
Натальи Орловой, коллективы «Вольница» и «Вдохновение» и другие. В прошлом году
сценарий написали работники Жигулёвского дворца культуры, в этот раз заслуга
принадлежит  Многофункциональному культурному центру, куда входят ДК
«Юбилейный», «Луч» и  КДЦ. Особое спасибо за эту работу О.С. Моисеевой и Ю.С.
Кузьминой.
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ЭКСКЛЮЗИВ

  

 

- В акции «Народное признание» в этом году от Жигулёвска трое участников.
- Голосовать можно по 17 ноября. В номинации «Рождённые в сердце России» в финал
прошёл преподаватель школы искусств № 1 Игорь Михайлович Посохин, а в новой
номинации - «Экология и открытие» - Жигулёвский заповедник имени И.И. Спрыгина и
национальный парк «Самарская Лука». 

- Близится конец года. Каким он был для нашего города в сфере культуры? Какие
моменты запомнились?
- В нынешнем году Жигулёвск отмечал юбилей, и празднование Дня города носило
масштабный характер. Провели мероприятия, рассчитанные и на детей, и на молодёжь,
и на взрослых.
Начался праздник с утренников и организации различных площадок для малышей.
Откликнулись все детские развивающие центры: «Смайлик», «Капитошка», «Ступеньки
к мастерству» и другие, а также магазин «Хобби-бум». Продолжено празднество
молодёжным блоком «Вместе - ярче!», который подготовил Дом молодёжных
организаций. Очень много жигулёвцев пришло посмотреть вечернюю программу, в
которой участвовали артисты нашего городского округа, творческие коллективы из
Тольятти и Самары.
И, разумеется, запомнились фестивали. Набирает обороты фестиваль национальных
культур народов Поволжья «Волга. Возвращение к истокам». Он собрал большое
количество гостей из многих муниципальных образований. Высокая оценка была дана
ему специалистами Управления национальной и конфессиональной политики
Правительства Самарской области.
Прошёл очередной фестиваль народных традиций «Жигулёвская вишня». В этом году
было много дождей, так что одна из полян, где обычно разворачивалось действие,
просто не высохла. Площадка была одна - на территории информационного центра НП
«Самарская Лука». Но гостей приехало очень много. Спасибо главе городского округа
В.Я. Классену за то, что было налажено транспортное сообщение по Волге. Вечером
всех, кто захотел уехать, без проблем доставили в Самару.  «Жигулёвская вишня»
славится конкурсом пирогов. В этом году добавился конкурс костюмов. В нём принимали
участие и маленькие «вишенки», и взрослые люди, и целые семьи. На праздник
приехали депутат Госдумы РФ. Е.А. Серпер, министр культуры С.В. Филиппов,
руководитель департамента туризма М.В. Мальцев и другие.
В 2018 году, когда Самара будет принимать чемпионат мира по футболу, нам
предложили  фестивальные площадки «Жигулёвской вишни» развернуть в областной
столице, на площади Куйбышева. Мы пока думаем, как это воплотить в жизнь. Ведь
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многие люди едут на праздник просто для того, чтобы побывать в красивейшем селе
Ширяево. Не решили, на чём остановимся, но постараемся сделать праздник не хуже,
чем здесь.
Радуют и награды, которые получили в этом году. Так, подтвердил звание образцового
коллектива «Праздник-безобразник». Ансамбль народных инструментов «Вольница»
признан народным самодеятельным коллективом, правда, теперь у него будет новое
название - музыкальная артель «Жигулёвская вольница».

- Ещё у нас сильные художники...
Недавно в арт-фойе Центра российской кинематографии «Художественный» Самары
состоялось открытие выставки изделий мастеров декоративно-прикладного искусства и
традиционных ремёсел Самарской области «Легенды Жигулей», где были представлены
работы жигулёвских мастеров. Первый раздел выставки посвящён Жигулёвской
фабрике художественных изделий. В 1960-1980-е годы ведущее место по выпуску
деревянной посуды с резьбой и росписью, сувениров и миниатюрной скульптуры
принадлежало Жигулёвской фабрике, коллектив которой занимался исследованием
местных традиций и опирался на них в процессе своей работы. На экспозиции можно
увидеть фотографии ассортимента изделий из фондов архивного отдела
администрации г.о. Жигулёвск, предоставленные историко-краеведческим музеем
«Самарская Лука», а также продукцию художников города Жигулёвска, работавших на
фабрике и продолжающих свой творческий путь в настоящее время.
Радует, что в Жигулёвске в год 65-летия города появилась возможность совершить
виртуальную экскурсию. Двадцать табличек установлены в центре, благодаря им можно
узнать историю памятных мест. Со временем такие таблички появятся во всех районах
города, а также в сёлах побережья.
В Г-1, в здании Волжского университета имени Татищева, открылась галерея детского
творчества «Сказочный город». Подобная галерея есть в Жигулёвском ДК, но там
представлены работы взрослых, состоявшихся художников, а тут можно будет
познакомиться с творчеством детей и подростков. 
Продолжил работу в этом году и летний кинотеатр. Инициатива в 2016-м пошла от
Дмитрия Канатьева, который попросил выделить место под кинозал под открытым
небом. Мы с радостью откликнулись на доброе начинание. Это лето немного подвело с
погодой, основные показы прошли в августе.
В этом же парке, у стадиона «Кристалл», начала работу летняя эстрада. Звучали песни
прошлых лет. Очень приятно было слушать музыку в живом исполнении. Зрители
оценили возможность прийти, услышать любимые мелодии. 

- Анна Евгеньевна, каждый год в июне мы провожаем выпускников и призываем их,
получив образование, вернуться в родной город. Но молодёжи сейчас хочется жить там,
где развита культурная сфера, есть чем занять досуг…
- Будем стараться оптимизировать работу имеющихся учреждений культуры, создавать
что-то новое. Например, на побережье, скорее всего в селе Солнечная Поляна, есть
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задумка открыть музей с гастрономическим уклоном, бурлацкий… рыбачий… Чтобы там
можно было и новые знания получить, и рыбки отведать. В Ширяево, в ДК «Родник»,
будет музей вишни. 
Что касается кинотеатра, то попытки открыть его были. Дело оказалось
нерентабельным. В большом зале Жигулёвского ДК только света нагорало на большую
сумму, чем зрители отдавали за билеты. Сегодня нужны небольшие залы, желательно,
чтобы они находились в торговых центрах. Но попробуем ещё сделать киноплощадку в
ДК «Луч».
И очень нужно, чтобы очаги культуры появились в Морквашах. В таком большом
микрорайоне есть пока только филиал библиотеки и спортивная площадка школы № 13.
Сейчас можно устанавливать легковозводимые сооружения. Необходимо сделать так,
чтобы жителям Морквашей также было куда сходить в часы досуга.
Ну и, конечно, сохраним и будем развивать те культурные центры, которые у нас есть.
Т. СВИЧКАРЬ      
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